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ATA DA ELEICAO DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA MULHER — BIENIO 2021/ 2023.

Aos nove dias do mésde outubro do ano de dois mil e vinte e um, com inicio as nove horas, através
do Zoom Meeting (formato online), realizou-se a eleicdo do Conselho Municipal dos Direitos da
Mulher para 0 biénio 2021/2023 para ocupagdo de vagas a membros representantes da Sociedade
Civil. S6nia inicia a reunido falando que é um momento muito importante para Sdo José do Rio Preto
e também um momento histdérico para o CMDM, pois serdo eleitas pessoas dispostas a mudara vida
das mulheres da nossa cidade, agradeceu a presenca de todos, agradeceu também a todas as
conselheiras do biénio 2019/2021 e abriu fala 4s autoridades presentes, chamandoa Secretaria da
Mulher, Pessoa com Deficiéncia , Raga e Etnia, Maria Cristina de Godoi Augusto que deu inicio a sua
fala saudando a todos e comunicou que no ato também estava representandoo prefeito Edinho Araujo
que nao podeestar presente no evento, disse que estava se sentindo honrada pela participa¢do nas
eleicdes do Conselho da Mulher, pois, a importancia dos Conselhos esta no seu papel de
fortalecimento da participacdo democratica e na formulacao e implementacao depoliticas publicas
que garantam osdireitos das mulheres, juntamente com a Secretaria da Mulhere finaliza colocando-
se a disposicdo do Conselho, S6nia agradece a parceria e compromisso da Secretaria da Mulher com
todas as mulheres e em seguida passa a palavra e agradece a parceria do presidente da Camara de
Vereadores deS. J. do Rio Preto, o vereador Pedro Roberto, o mesmo da inicio a sua fala saudando
todos os presentes e diz que o parlamento da Camara esta a disposi¢éo para que se faca todos os
debates necessarios para a cidade e este 6 um debate muito importante e que estamos em um
momento em que é preciso aumentara resisténcia e promovero didlogo e disse que na Camaraja
esto conversando sobre o projeto de lei que faz uma revisdo sobre a lei atual do Conselho, e que
permanece disposto para promover este debate para que haja mais avancos ainda, que também ha de
admitir que ja houve avancos, mas queé preciso avangar ainda mais, que reconhece o trabalho das
Conselheiras atuais e principalmente da reconhecimento ao trabalho da presidente S6niae finaliza

desejando que as novas conselheiras eleitas hoje venham com muita disposi¢ao. Em seguida Sénia

passa a palavra para a Maria Isabel Massone,a primeira presidenta do Conselho Municipal dosDireitos
da Mulher (2009), Maria Isabel inicia a fala saudando todasas autoridades e todos os presentes, faz
breve discurso falando sobre seu mandato e em seguida Sénia passa a fala para Ménica Galindo,
presidenta do CMDM no biénio 2017/2019, que fez breve fala sobre seu mandato também. Em

seguida, SOnia inicia a prestacdo de contas do Conselho da Mulher referente ao ultimo biénio e através
de slides mostra as atividades e acdes do Conselho frente aos temas e datas comemorativas
importantes para todas as mulheres, dentre os slides, posse das conselheiras, atividades e acdes em

comemoracao ao dia Internacional da Mulher, 16 Dias de Ativismo, 15 anos da Lei Maria da Penha,

entre outras e fala também que foram atividades conjuntas com coletivos feministas e Secretaria da

Mulher, sempre estimulando as participacdes nas ruas, varias atividades e manifestacdes no calgadao,

represa municipal, passeatas, caminhadas e disse também que nos dois ultimo anos o Conselho

entendeu quepara reforcar o trabalho seria necessdrio formar comiss6es de trabalho, sendo uma das

comiss6es a de Indicadores que é dedicada a acompanhare analisar os dados relativos a violéncia
|

contra a mulher registradas no municipio, explica que no site da Secretaria de Saude da pra acessaro
mapa da violéncia e que é através deste mapa que da para saber como esta a violéncia em nosso

municipio. Em seguida passa para o slide da Comissdo de Org¢amento que se dedica a acompanhar e
discutir a gestdo orcamentéaria municipal para politicas publicas voltadas aos direitos das mulheres,
essa comisso foi a responsavel pela elaborac3o do projeto de lei que institui no municipio o fundo

municipal de politicas publicas para as mulheres, e também tivemosa Comissao de Reformulacgao da
Lei que reformulou a lei do CMDM que atualmente esta tramitando na Camara Municipal, lembrando

que a lei vigente é de 2009 e nao atende mais todas as expectativas e realidade atuais, e

aparentemente a lei ja tem emendas, nesta nova proposta 0 conselho seria deliberativo e sem cadeiras

cativas, tais como Rotary e Acirp, como proposto, lembrando que na composic¢ao ser necessaria a

participacdo do CRAM, comenta também que o CMDM foi o primeiro a fazer um protocolovirtual
sobre esses dois projetos, na oportunidade participaram varias autoridades, varios conselhos,
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secretarios e prefeito Edinho e que o Conselho da Mulher por varias oportunidades conversou com
autoridades defendendo os dois projetos. Retornando as comissdes, Sénia fala da Comissao de
Prevencdo que foi responsdvel por todas as atividades que aconteceram no CMDM, lives,
manifestacées, participagdes em varios eventos, inclusive nas escolas, pais de alunos, professores
falando da importancia das politicas publicas de prevenc¢do, Sénia também destacou a importancia do
papel que o Conselho conseguiu junto a imprensa, e que pela primeira vez o CMDM foi capa de jornal,
varias entrevista em diferentes emissoras, destacando também o encontro com os prefeituraveis que
foi um encontro onde o Conselho pode apresentar suas proposicgées e foi neste momento que houve
a assinatura da carta compromisso depoliticas publicas para as mulheres onde dentre as propostas o
CMDM conseguiu avancar bastante, mas que a préxima gestdo ainda tera um trabalho intenso, porque
o Conselho ainda nao conseguiu articular as agdes que necessitam ser transversais dentro da Prefeitura
e do poder ptblico de combate a violéncia, por ainda ndo terem conseguido executar o Plano
Municipal de Politicas Publicas para as mulheres que é fundamental como guia para todas as aces,
defendendo a delegacia 24 horas e sete dias por semana, e por ser inconcebivel o municipio ndo ter
umacasa de passagem para as mulheres vitimas de violéncia, para aquela mulher que precisa de uma
semana, algunsdias para organizar a vida, embora a Secretaria da Mulher ja tenha feito uma parceria
com o Instituto Avon, mas é por tempo determinado e nds precisamos de uma casa permanente de
passagem, precisamos também de um CRAM naZona Norte, porquel4 tem um indice muito grande
de notificacdes, politica de profissionalizagdo e empregabilidade para as mulheres, inclusive como
uma ferramenta fundamental para a mulher sair deste ciclo de violéncia, e também, voltando ao
discurso da Maria Isabel Massone, ha a necessidade de se pensar em politicas publicas que atendam
ao agressor, com a volta de um atendimentoaos agressores, e ainda varias outras agdes que estao
previstas na Carta Compromisso. Terminada a apresentacao das atividades do Conselho,Sénia da inicio
ao processo eleitoral, ela esclarece aos ouvintes que o processo eleitoral foi organizado por uma
comiss3o que foi montada no pleno do Conselho, composta porela, Sénia Aparecida Paz Furlaneto,
Shaila Duduch de Gois, Patricia de Cassia Paiva e Celi Regina da Cruz, e que a Comissdo pensou em
cada detalhe, mas esbarrou na dificuldade do processo eleitoral dessa vez ser online, disse também

que esse processo eleitoral é regulamentado por trés instrumentos legais; a lei 10.530, atual lei que
rege o Conselho, regimento interno do Conselho e os prdprios editais de eleicao, lembrando aos

participantes que a atual lei que rege o Conselho e o préprio regimento interno sdo omissos no que
tange o processo eleitoral, por serem instrumentos antigos, e que este processo eleitoral é diferente
do processo eleitoral do Conselho Afro, que foi extremamente participativo, sendo a lei do CMDM

diferente da lei do CMA,nao permitindo o mesmo sistema de votac¢ado adotado por eles, e explica como
funcionard o processo eleitoral, expondo que o CMDM é paritario, composto pela sociedade civil e
poder publico, sendo que o poder publico é por indicagao, cada Secretaria indica seu representante no

Conselho, sendo que isso ja foi feito, e em seguida anuncia os nomesdas Conselheiras que comporao
o CMDM biénio 2021/2023 pelo poder publico: Secretaria Municipal de Educacdo: titular: Miriam

Roberta Pedrini, suplente: Janemar Teixeira Marques, Secretaria de Assisténcia : titular: Bruna

Lombardi Zévoli Borges , suplente Deziane Miranda Azevedo, Secretaria Municipal do Trabalho e do

Emprego: titular: Naiara Senhorini Tanese, suplente: Adriana Romano, Secretaria de Saude: titular
Cristiane Perpétua do Amaral e suplente: Fabiola Valério Severino Pereira, Secretaria da Mulher,

titular: Shaila Duduch de Gois, suplente: Igor Carlos Gongalves, titular: Barbara Lais Barbosa da Silva,
suplente: Demécio Rodrigo da Silva, Secretaria da Habita¢do: titular: Isabela Mardo Duarte Rodrigues

da Cunha e suplente: Carlos Henrique de Oliveira, Secretaria Municipal de Planejamento, titular:
Daniele Moura Moraes, suplente: Rosangela Aparecida da Silva, Secretaria Municipal de Esportes e

Lazer, titular: Adriana Tavares, suplente: Eliete Fatima de MarquesReis, Secretaria de Cultura, titular:
Heloisa Carvalho Moreira da Silva, suplente: Sueli Aparecida da Silva Rodrigues de Jesus, Secretaria

Municipal de Desenvolvimento Econémico: Daiane Motta Kuyumjian,suplente: Olivia Firmino. Em

seguida Sonia anuncia os nomes indicados pela OAB e explica que para essas vagas nao haverd elei¢do,

este Orgdo possui cadeiras cativas no CMDM, titular: Priscila Dosualdo Furlaneto e suplente: Ellen
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Cristina Pereira e Tremura Lopes. Em seguida anuncia o proximo segmento que é dos Sindicatos,
falando dos inscritos e aprovados que foram: Sindicato dos Empregados do Comércio Hoteleiro,
representado pela ArieneKelli Lino da Silva e pede que a candidata abra seu video e se prepare para a

votacao. Sénia lembra os participantes da live que votam somenteos sindicatos inscritos e aprovados,
e para este segmento esta reservado por lei duas vagas, podendo sereleitos dois sindicatos, dois
titulares e dois suplentes, e comunica que ainda foram inscritos e aprovados os seguintes sindicatos;
Sindicato dos Empregados no Comércio Hoteleiro e Sindicato dos Servidores Publicos Municipais e
AutarquicosdeS.J. do Rio Preto, Sindicato dos Professores de Sao José do Rio Preto e Regido, Sindicato
dos Trabalhadores nas Industrias da Fabricagao de Alcool, Quimica e Farmacéuticas deS. J. do Rio

Preto, sendo que representando o Sindicato do Comércio, Ariene Kelli e representando o Sindicato
dos Servidores Municipais, Luciana Figueiredo Bonosque, pedindo para que as mesmas abrissem seus
microfones, representando o Sindicato dos Professores, Luciene Moraes e Sindicato dos
Trabalhadores do Alcool e Quimicos, Vanja Barbosa de Oliveira. Em seguida Sénia da inicio a votagao,
surgindo uma duvida através de mensagem no chat questionando quem poderia votar no segmento e
S6nia esclarece que s6 podem votaros sindicatos inscritos e aprovados, e que sao duas vagas para
quatro sindicatos inscritos, lembrando que o primeiro mais votado sera considerado o primeiro titular
e o segundo mais votado o segundo titular, primeiro suplente e segundo suplente, cada sindicato tem
direito a dois votos, e perguntando se todos entenderam o regramento, ndo houvendo duvidas, deu
inicio a votagdo chamandoa candidata Ariene pelo Sindicato dos Empregados do Comércio Hoteleiro
para votar, mas a candidata nao se manifestou e aparentemente nao estava presente no momento,
Sdnia chama a proxima candidata indicada pelo Sindicato dos Servidores Municipais para vota¢dao,
Luciana Figueiredo que vota no Sindicato dos Servidores Municipais e no Sindicato dos Professores, a
proxima candidata é Lucimeire Moraes, que esta presente, mas esta com problema no seu microfone,
e através do chat pergunta se pode escrever seu voto, S6nia autoriza e enquanto a candidata ndo
expressa seu voto via chat, S6nia chama a proxima candidata para votacdo, representando o Sindicato
dos Quimicos, Vanja Barbosa que vota apenas no Sindicato dos Servidores Municipais e fica sem
conexao, entdo Sdnia passa para o segmento Universidades, e anuncia que sdo duas vagas, mas apenas
uma universidade se inscreveu, e sendo assim, automaticamente ja esta eleita para Compor o CMDM
a Universidade Paulista—Unesp com as candidatas Eliane Goncalves de Freitas e Vera de Oliveira Tiera,
anunciando que fica uma vacdncia para este segmento e que a proxima gestdo tera que abrir edital
para conseguir candidatas para ocupar esta vaga. O préximo segmento 6 Movimentosde Bairros que
tem duas vagase se inscreveram duas organiza¢gdes, uma é o Grupo Mulheres doBrasil, representada
por Lana Braga,e a outra é a Central de Movimentos Populares representada por Ana Vera Bevilaqua,
por isso estado automaticamente eleitas como titulares, ficando duas vagas de supléncia para vacancia;
oO préximo segmento sdo quatro vagas para Representantes da Sociedade de reconhecida atuacao
politica, cientifica e cultural, residentes no municipio, com destacada atuacao e engajamento em
projetos referentes aos direitos das mulheres, houvando quatro coletivos feministas inscritos e
aprovados, sdoeles: Mulheresna Politica, representado nesta ato por Maria Aparecida Cury,o Coletivo
Feminista Elas por Elas, representado por Paula Eduarda Canhedas Dias, o Coletivo Feminista Quitérias,
representadoa por Larissa Fernanda Lopes, o Coletivo Feminista Juntas representado por Priscila
Bernardes Aires Pedrosa,e o Coletivo Feminista Lugar de Mulher é onde ela Quiser, representado por
Sueli Aparecida Pereira. Sonia abre a votacdo para este segmento lembrando que cada coletivo tem
direito a dois votos, comeca chamando Maria Aparecida Cury, que vota no coletivo que representa
(Mulheres na Politica) e no Coletivo Elas por Elas, em seguida Sénia chama para votac3o a
representante do Coletivo Elas por Elas, Paula Eduarda Canhadas Dias, que vota no coletivo que
representa e no Coletivo Lugar de Mulher é Onde ela Quiser, na sequéncia a presidente chama o
Coletivo Quitérias para a votacdo e a representante Larissa vota em seu coletivo e também noColetivo
Mulheresna Politica, depois Sénia chamapara a votacao o Coletivo Juntas, representado porPriscila
Bernardes Aires Pedrosa, que também vota no Coletivo que representa e também no Coletivo Lugar
de Mulher é Ondeela Quiser, e para finalizar Sonia chama para vota¢do o Coletivo Lugar de Mulher é
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onde Ela Quiser, representado por Sueli Aparecida Pereira, que vota em seu coletivo e também no
Coletivo Juntas. Finalizada a votagdo, Sénia pede para Shaila que faz parte da ComissaoEleitoral
divulgar o resultado, e Shaila comunica o resultado da votac3o: Mulheres naPolitica com dois votos;
Elas por Elas com dois votos; Quitérias com um voto;Juntas com dois votos e Lugar de Mulher é Onde
ela Quiser com trés votos, falando também queatitularidade vai inicialmente para o Coletivo Lugar
de Mulher é Ondeela Quiser, e que houve trés empates entre Mulheres na Politica, Elas por Elas e
Juntas, e S6nia explica que havendo quatro vagas para titulares e quatro vagas para supléncia, e tendo
mais vagas do que inscrigées considera todos os coletivos eleitos como titulares, ficando apenas o
Coletivo Quitérias que obteve menos votos, na vaga da primeira supléncia, restando entdo,trés vagas
de supléncia para vacancia. Voltando ao Segmento Sindicatos, Shaila comunica que o Sindicato dos
Servidores teve trés votos, para o Sindicato dos Professores dois votos, e nenhum votopara os outros,
ficando nas titularidades o Sindicato dos Servidores Publicos Municipais e Sindicato dos Professores, e
as supléncias ficaréo em vacancia. Sénia comunica que n3o houve nenhuma inscrig¢éo no Segmento
Movimento Negro, e pede a colaboracio do Conselho Afro para que haja candidatos no préximo
processo eleitoral. Através do chat Lucimeire Moraes, representante do Sindicato do Professores
comunica queo Sindicato queela representa, nao participou do processo eleitoral, sendo assim, S6nia
comunica quefica eleito o Sindicato dos Servidores Municipais na primeira titularidade, sendo que a
segunda titularidade e a primeira e segunda supléncia ficam com vacancia, e Shaila comunica que oConselho tera que abrir um novo processo eleitoral para suprir as vacancias que ficaram pendentesneste processo eleitoral. S6nia finaliza a eleic3o0 comunicando aos presentes que no nos préximos diashavera a primeira reunido desta nova composicdo do CMDM biénio 2021/2023, onde acontecerd4também a votacao para defini¢do da mesa diretora e também serd uma reunido que servira parareferendar as aces do Conselho que foram realizadas em periodo em que o mandato ja estavaencerrado. Finalizando, Sénia passa a palavra para a vice-presidente Edna Souza, que agradece a

coe toda a diferenca, e deu boas vindas a todasas conselheiras eleitas.ada mais tendoatratar, foi lavrada a presente ata, que apés ser lida e apresidenta S6nia e secretdria dos Conselhos Patricia de Cassia Paiva.

Mets. DeS6nia Ap. Paz Furlanetto Ce C i=
Presidenta- Patricia de Cassia Paiva

CMDM Secretéria -CMDM
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